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自律且幸运自律且幸运，，小杨他值得小杨他值得
杨皓宇登陆国字号，父亲分享他的成长之路——

时间进入2025年，杨皓宇命运的齿轮
就开始转动。申花在海口冬训，杨皓宇的名
字迅速进入了球迷的眼中。斯卢茨基开始
让这个从没在一线队上演首秀的孩子进

入热身赛的首发。对阵大连英博的热
身赛，杨皓宇斩获进球。小杨自己也坦
言，他是在酒店开准备会的时候，才知

道今天是首发上场。
申花的中场有众多国脚，能

够脱颖而出，杨皓宇肯定有
让斯卢茨基眼前一亮的
东西。随着超级杯的开
始，2025 赛季正式拉开

了大幕，而这场中国足球
的开年大戏：上海德比，杨

皓宇毫无疑问进入了首发。
开局即巅峰，这样的首秀，让

杨志勇感到震惊，“不敢想象”，杨爸用这四
个字形容儿子职业生涯首秀的感觉。

回忆起那场比赛的细节，杨志勇记忆犹
新，他说其实比赛前几天，他和儿子并没有沟
通，“还是看他自己的调整，其实那场比赛我在
球门后面看的比赛，我看得出来，他还是比较
紧张的。我能感觉到，毕竟这是一场非常难打
的比赛，万事开头难，但是总体上，我觉得皓宇
还是完成了教练的部署和要求。”首秀，杨皓宇
踢了61分钟被换下，而申花也拿下了最后的
超级杯冠军。

随后的两场亚冠，杨皓宇越踢越好。对
阵神户胜利船的比赛，杨皓宇还脚后跟助攻
陈晋一打进一球。这场比赛，小杨打满了全
场。从杨爸的角度看，因为杨浩宇表现出
色，主教练斯卢茨基奖励他踢满了一个全
场，事实情况，也的确如此。“我觉得这是杨

皓宇几场比赛表现最好的一场，他彻底放开
了，这样的表现才对得起教练对他的信任。”
杨爸说。

尽管已经代表申花踢了三场比赛，但是
迎来自己中超首秀的时候，杨皓宇还是非常
紧张。在八万人体育场的通道，等待入场的
时候，杨皓宇在江镇中学的教练喊了他几次
名字，他都没有听见，杨皓宇只顾搓着自己
的双手来缓解自己的紧张情绪。

在杨浩宇看来，他觉得中超首秀对他来
说意义非凡，这是他早就梦想来的地方。现
在梦想照进了现实，他却显得比较“难以接
受”。杨爸回家也和儿子聊了比赛，“回到
家，我们聊到了这场比赛，问他为什么这么
紧张，他说其实也没有什么。就是觉得意义
不一样，觉得自己害怕发挥不好，影响球队
的成绩。”

没有选择去鲁能足校，杨志勇打
电话给已经回到上海的韩同江，让韩
同江帮儿子介绍在上海比较好的青训
机构，韩老不想孩子荒废，立马联系了
申花，经过试训，小杨被看中，随之，他
也就于江镇中学开启了自己在申花的
球员生涯。

彼时的小杨才11岁，在江镇中学，
由于父母在济南，他只能住宿，但是为
了儿子能够吃好喝好训练好，杨爸和
杨妈两人开始分工，两人每人15天待
在上海照顾儿子。那个时候，小杨正
是长身体的时候，父母不想耽误儿子，
所以选择在济南和上海之间奔波。

但是这样也不是长久之计，2018
年下半年，两人做出一个决定，举家迁
往上海，在上海谋生。杨爸在上海找
了一份青训教练的工作，而杨妈就要
有取舍，因为她在济南的小孩个性理
发馆、婴儿游泳馆的生意非常好，但是
为了儿子，她还是忍痛割爱，选择将店
面转让，和杨爸一起到了上海，照顾儿
子的起居生活。

对于父母这样的行为，杨皓宇
也看在眼里，而他从小就是一个非
常自律的孩子，这也是杨爸对小杨
一直比较欣慰的地方。“从小杨皓宇
就比较自律，他也比较争气，孩子也
有一定的天赋。我们来到了申花，
我觉得申花的青训非常好。看到孩
子一步步成长，我觉得我们吃的苦也
就无所谓了。”

除了自律，杨志勇觉得杨皓宇还
比较幸运。因为从小到大，杨皓宇遇
到的所有教练都是认真负责的。“从小
的时候开始训练，到进入一线队，再到
上演职业生涯首秀，杨皓宇的每一个
教练都很负责。小孩这一路走来非常
不容易，去年就进入了一线队，也跟着
球队去了亚冠，虽然没有出场，但是我
真的要感谢斯卢茨基，没有俄罗斯教
头，就没有儿子的今天。”杨爸表示。

无论是主教练斯卢茨基，还是队
内的老大哥吴曦、于汉超，抑或是中生
代球员谢鹏飞、高天意和徐皓阳，他们
都鼓励杨皓宇在场上不要紧张，放开
踢，告诉他场上怎么跑位，就把比赛当
成训练来踢，毕竟比赛是检验训练的
成果。“我觉得申花的队内氛围非常
好，大哥们都帮助杨皓宇，这在无形中
也帮助他缓解了一点压力。但是，还

是得靠他自己，他怎么去缓解心理

的压力，这才是最重要的。”杨志勇语
重心长地说。

还没到19岁的杨皓宇虽然没有
入选新一期的国家队大名单，但是他
还是跳级入选了U22国家队，他还是
凭借自己出色的表现得到了安东尼奥
的认可，对此，杨爸说：“很感谢申花俱
乐部和斯卢茨基的的培养，也很感谢
安东尼奥教练对孩子的欣赏和信任。
我希望他全力以赴为俱乐部和国家作

出贡献。”
现在的杨皓宇几乎不看关于自

己的新闻，据杨爸说，只要看手机，
看到关于自己的新闻，无论好坏，杨
皓宇都会立马翻过去。作为父亲，
杨志勇肯定不会希望自己的孩子成
为“伤仲永”。他觉得杨皓宇目前职
业生涯才刚刚起步，不希望杨皓宇
受到外界的影响，从而导致训练和
比赛受到影响。

“这个年龄段的小孩能够打上比
赛，我很欣慰。但是我不希望杨皓宇
现在过多地受到外界的关注。孩子还
小，我不想媒体过分的关注让他飘飘
然，我也多次和他强调。孩子的自控
力也算可以，他现在更多的注意力还
是集中在足球上。我希望他未来的职
业生涯可以一步一个脚印，在球队站
稳主力位置，然后为国效力，为国争
光。这是我最希望看到的。”

申花首秀略紧张，害怕发挥欠佳影响全队

杨皓宇来自山东济南，曾是济
南甸柳一小的学生，这是济南比较
有名的足球特色学校之一，他们在
济南市小学足球联赛甲组曾获四

连冠，十年之内，他们九次拿到
了这项赛事的冠军，当之无愧的
王者，也曾走出过一位国脚。

走足球这条道路，杨皓宇要
感谢他的父亲。杨爸是一位青
训教练，他现在是浦东U13精英
队的教练。杨皓宇来上海之前，
他们一家都在济南生活，杨爸在

济南做青训教练，杨妈则在济南开
了一家比较有名的儿童理发店。

四岁的时候，杨皓宇开始学踢
足球，尽管杨爸是青训教练，但是
他并没有让小杨跟着他自己练，而
是把儿子交给了在山东非常有名
的青训教练——韩同江。韩老是
张琳芃、郑铮和张弛的老师，小杨

也成为了韩同江教练的关门弟子，
杨爸杨志勇也是韩同江的学生。
杨爸自己没有踢出来，很长时间没
有和韩老联系。按照他自己的话
说，就是不好意思见自己的恩师，
但是看到韩老的青训信息后，他第
一时间就把儿子送到了那里。“自
己的遗憾想在儿子身上得到弥

补。”杨爸说。
还在上二年级的杨皓宇就被

济南市队选中备战山东省运会的
比赛；五年级的时候，济南市队开
始和鲁能足协合作，但是杨皓宇并
没有前往鲁能足校，“因为压力和
环境的原因，杨皓宇并没有去。”杨
爸解释了没有去的原因。

父母分工
照顾儿子

师从韩同江，没选择去鲁能足校

本版撰稿 特约记者 一书

年初，上海申花在海口冬训，18岁小将杨皓宇横空出世，成
为球队主帅斯卢茨基的爱将。从热身赛开始，到随后的超级杯、
联赛、亚冠，他已经成为球队不可或缺的一员。随着比赛的进行，
杨皓宇也慢慢适应了一线队的节奏。凭借出色的表现，他跳级入
选了U22国家队，成为安东尼奥考察的对象。昨晚进行的中国
U22男足0比0战平乌兹别克斯坦U22男足的比赛中，杨皓宇在
第65分钟替补登场，开启了其个人国字号生涯的新历程。

对于杨皓宇来说，这是人生的一个质变，虽然2024赛季下半
赛季，他就入选了一线队，但是那个时候只能跟着一线队在一起
训练，想打正式比赛难度太大。尽管没有正式比赛能踢，但是他
当时在U21联赛表现不错：2024赛季U21联赛决赛第二阶段第
5轮比赛中，杨皓宇在下半场替补登场并打入两粒关键进球，帮
助上海申花以3比1战胜长春亚泰，赛后杨皓宇被评为了该轮最
佳球员。整个2024赛季，杨皓宇代表申花在U21联赛出场17
次。这也是斯卢茨基重用他的一大原因。

杨皓宇有自控力，为国争光很欣慰
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